



令和2年度
明石市立二見中学校
青学年（75回生）
学年通信：第1学年

第16号

令和2年8月7日発行

1学期を振り返って

新型コロナウイルスの影響により、2か月間の臨時休校からはじまるという1学期でした。1年生にとっては、新しい中学校生活がどうなるのか不安だったと思います。ご家庭でも、「先生の顔と名前が一致しない」とか「教室の場所がわからない」などの話がでませんでしたか？6月から様子を見ていると、子どもたちもこの状況の中でも学校生活に慣れていくと一生懸命に頑張っていました。

○新しいクラスどうでしたか？

二見中学校は3つの小学校区から入学をします。今までの顔見知りの友達ばかりではなかったですね。関係を築くことはできましたか？この経験も、社会に出るための準備です。高校や大学・社会人になるともっと広い範囲の人と関わり、関係を築いていかなければなりません。困ったことは先生たちに相談をしてください。一つ一つ将来に向けて乗り越えていきましょうね。

○コミュニケーション？

コミュニケーションをとることはすごく大切なことです。ですが、相手の立場に立たないで自分の気持ちを押し付けてしまうと上手くいかない場合があります。相手の立場に立つこと、言葉や行動の良い悪いの判断をすることが大事です。仲良くなろうとして自分に無理をして相手に合わそうとするし、自分を出してしまって「嫌われるのでは」と不安になることもあります。でも、「嫌なことは嫌！」「ダメなことはダメ！」と伝えた上で関係を築いていく方が良いと思います。LINEなどのSNSは便利で楽しいけど誤解もあります。友達と話をしても誤解をしてしまうことはありませんか？相手と向き合っていれば誤解も解消することができます。でも、SNSは別です。

人は、人との関わりの中で成長があります。いろんなことで家族や友達に支えられています。立ち止まって考えなくてはならない場面でも、周りの人に相談して良い関係を築いてほしいです。ひょっとしたら、苦手だなと思っている友達に助けてもらっているかもしれませんよ。2学期は体育大会に文化祭があります。クラスとの絆を深めていきましょう。

各クラスのまとめ

1組

入学してすぐの1組はみんな緊張していて、とても静かでした。そして3分前着席やメリハリがきちんとつけられていきました。しかし、1学期後半になると、あいさつは大きな声でできるようになりましたが、だしてきたのか、3分前着席、メリハリがなくなり、良い雰囲気だったのが、悪い雰囲気に変わってしまいました。授業でも忘れ物が多くかったり、提出物が出ていなかったりなど、授業への取り組みが悪くなっています。3分前には席につく、みんなと楽しく話す時と、真剣に授業に取り組む時というメリハリをつけた行動が1学期の初めはできていたのに、最後にはできなくなってしまいました。その1番の原因是、期末テストが終わってダしてしまったことに原因があると思います。だから、2学期はメリハリ、3分前着席や、テキパキした行動を意識して取り組み、一人ひとりが1つ1つの行動に気をつけていきたいです。

2組

2組の1学期の目標は、「協力・挑戦・全力へいつも前向きなクラス～」でした。この目標を達成するために頑張ったことは、全員で協力することです。みんなが3分前着席できるように、委員長・規律委員が中心となり、たくさんの人が協力して声かけをしました。

挑戦という面では授業中に、分かるところは積極的に発表することができました。最初は同じ人しか発表できていなかったですが、今ではいろいろな人が発表できるようになってきました。2組は、これらのことのみんなで全力でやろうと、頑張ることができました。

ですが、課題もあります。「当たり前のことが当たり前にできるクラス」を目指して、2学期は1学期の課題を達成し、一人一人が成長できるように頑張りたいです。

3組

僕たち3組は、『一致団結～失敗をおそれず Next stage へ～』をクラス目標として、この1学期の良かったこと、改善すべきことについて考えました。

良かったことは、初めはクラスの仲の良い人がお互いに少なく、少し暗い雰囲気だったけれど、今ではクラスの仲が深まり、毎日楽しく過ごすことができている人が多くいることです。また、3分前のチャイム着席などの呼びかけも委員の人を中心に行なうことができました。

改善すべきことは、授業や掃除の時間に私語があったり、呼びかけがあっても3分前着席ができていなかったりしたときがあることです。

2学期はクラス目標のように『一致団結』し、メリハリをつけて行動して、行事も普段の生活もレベルアップして頑張りたいと思います。

4組

4組のクラスみんなで、1学期を振り返り、良かったところと課題をはっきりと見つけることができました。

良かったところは、入学当初と比べ、雰囲気が明るくなり男女関係なしに協力し合えたところです。みんなが楽しく過ごせて笑い合えるクラスになりました。

しかし、課題だと思ったところは授業中、掃除中などのメリハリができていないところです。楽しい時ももちろんたくさんありますが、だからと言ってメリハリを持たないのは違うと思います。4組の学級目標にも「メリハリ」という言葉があります。クラスみんなで決めた学級目標なので、このことを忘れず、2学期は主にメリハリを意識した行動をしたいみたいです。

この振り返りを1学期だけのものとするのではなく、良かったところは続け、課題を達成させることを目標に、さらに4組をより良いクラスにしたいと思います。

5組

私たちのクラスの良かったところは、全力で取り組もうという雰囲気が作れること・協力できること・号令の時は指先まで伸ばす意識ができること・声をかけ合うことができるこです。この中でも声をかけ合うということが一番できました。なぜならできていない人に声をかけたり、3分前着席の声をかけることができたからです。

しかし、反省点もたくさんあります。その中でも、清掃中に私語をしている人が多いこと・授業中に寝ている人がいること・授業中と休み時間の区別をつけられていない人がいることは課題です。これらのことを改善していくためには、互いに注意し合い一日一日を1つでもクリアできるよう大切に過ごしていく、少しでも成長していく必要があると思います。1学期にできていたことが、2学期の反省点にならないように、今できていることは続けていきたいです。また、新たなレベルアップを目指し、気を引き締めなおしてクラス一丸となり頑張っていきたいと思います。

6組

6組の1学期を振り返り、改善点が2つ出了ました。この2つ以外では、6組の良いところがよく出た1学期になりました。

まず、改善点の1つ目は、3分前着席です。今学期はコロナウイルスの関係で、学校が6月から始まりました。みんな最初は緊張して5分前には着席をしていましたが、最近は慣れが出てきたことで、3分前着席ができなくなっています。授業中に教科書やノートなどを後ろのロッカーに取りに行く人が増えています。2学期からではなく、残り少ない1学期でも意識していきたいと思います。

2つ目は、授業中の私語です。これを直すのが6組の一番の課題です。授業中に何かを集めたりするときに私語をしていた人が多くて、一人がしゃべりだすと、みんながしゃべり出してしまうさくなってしまいます。そして、ちょっとした間でしゃべっていて授業が進まないことがあったので、今からなくしていきたいです。

今学期の反省を活かして、ゆっくりでも一步一步確実に、改善点を直し、成長していくクラスを作りたいと思います。

8月の行事予定

日	校 時						備 考	給食
	1	2	3	4	5	6		
17 月	始業式	生徒集会	学年集会	HR			始業式	
18 火	国語	数学	社会	理科	英語	FT	課題実力テスト	○
19 水	道徳	水2	水3	水4	水5	火1		○
20 木	木1	木2	木3	木4	木5	水2		○
21 金	金1	金2	金3	金4	金5	水3	内科健診（1年）	○
22 土								
23 日								
24 月	月1	月2	月3	月4	月5	HR	6校時HR（リーメンバー決定）	○
25 火	火1	火2	火3	火4	火5	火6		○
26 水	道徳	水2	水3	水4	水5	火2	1年心臓病検診	○
27 木	木1	木2	木3	練習	木5	水4	体育大会練習スタート	○
28 金	金1	金2	練習	金4	金5	水5	尿検査	○
29 土								
30 日								
31 月	月1	月2	月3	月4	練習	HR		○

9月9日（水）体育大会予行

9月12日（土）体育大会

○8月17日（月）〈①始業式②生徒集会③学年集会④HR〉

持ち物：筆記用具・上靴・雑巾2枚・ライフ(1学期)・健康観察票・読書感想文
いじめ防止啓発作品(自由課題)

※給食スタート：8月18日（火）

おはし、ランチョンマット、マスク、ティッシュの準備を忘れないよう！

保護者の皆様へ！

始業式から、熱中症対策のため体操服登校が許可されます。(二見中だより参照)
制服でも体操服でもどちらでもOKです。体操服が足りないという方もおられる
と思いますので、8月17日（月）18日（火）で販売します。(別紙参照)
2学期も暑さが続くと思います。健康観察をよろしくお願い致します。